

té une participation de la nature angélique, une demeure digne de Jésus-Christ, le bouclier du cœur, un ciel terrestre, le calme de toutes les passions. Ils la comparent au lis de la vallée, à la perle éblouissante, au parfum du printemps, au nectar bienfaisant. Aussi l'Esprit-Saint a dit avec raison : Aucun trésor au monde n'égale le prix d'une âme pure. (*Eccl. 26, 20.*)

En effet l'homme chaste surpasse même les anges et ressemble en quelque sorte à Dieu, suivant cette parole du Sage : L'incorruption et la pureté rapprochent l'homme de Dieu, (*Sap. vi, 20.*) C'est pourquoi ébloui de sa gloire, il s'écrie ailleurs : Oh ! que les âmes chastes sont belles ! Que leur éclat est merveilleux ! leur mémoire est immortelle ; car elle est appréciée de Dieu et des hommes. (*Sap. iv, 1.*)

Oui, rien n'est comparable à une âme chaste !! Les Pères et les Docteurs par l'enthousiasme avec lequel ils célèbrent la Chasteté, par les comparaisons dont ils se servent, nous montrent assez leur impuissance à en exprimer le prix et la beauté.

La vertu de Chasteté est si agréable à Dieu que " Jésus-Christ a voulu, dit le séraphique François d'Assise, naître d'une Vierge, afin de montrer son amour pour la Chasteté ; ses premiers soldats, les Innocents étaient vierges ; il garda et conserva la virginité et ce fut au milieu des vierges, qu'il voulut mourir."

Pourquoi saint Jean est-il appelé par l'Évangile *le disciple que Jésus aimait*? C'est qu'il était vierge, dit saint Jérôme, c'est par ceque, dit saint Augustin, la prérogative de la chasteté l'avait rendu digne d'être plus aimé que les autres ; et quelques-uns lui appliquent aussi ces paroles des Proverbes : " Celui qui aime la pureté du cœur aura le roi pour ami, à cause des grâces de son discours." Ainsi les brillants témoignages des Docteurs, confirmés par l'Écriture et par Notre-Seigneur lui-même, nous montrent le prix que nous devons attacher à la Chasteté.

Mais interrogons notre propre raison et jugeons de son excellence par les noms mêmes que nous lui donnons fréquemment.

10 On appelle la Chasteté *honnêteté*, dit saint François de Sales, et professer la chasteté s'appelle *honneur*. — Or n'est-ce pas, je vous le demande, chers lecteurs, parce qu'instinctivement nous comprenons que le véritable